

Ströme, einzelne Theile lösen sich ab von den wogenartig bewegten Massen und dehnen sich an den dunkelgrünen Wäldern hinauf, aber kaum hat sie die junge Sonne vergoldet, so vergehen sie auch schon vor ihrem warmen Odem. Scharf heben sich die Conturen der hohen Grenzgebirge vom Himmel ab, tiefblau, mit goldnen Rändern ziehen sich die fernen Gebirge am Horizont hin, ein herrlicher Rahmen um das ungeheure Bild, die Wälder dampfen, die Thäler befreien sich von ihrer feuchten Decke, hie und da sendet eine Hütte den blauen Rauch von einem Holzfeuer in die Morgenluft und in der Nähe glitzert die Sonne an den Myriaden von Krystallen, die der nächtliche Rauheif an die Bäume gezaubert.

Ueber den Höhen hin, die das Erzgebirge im Westen abschliessen, sehen wir das Voigtland mit der Göltzschthalbrücke und unzähligen Ortschaften, dahinter die Thüringer Vorberge, davor den Kuhberg, den breitrückigen Schnarrtanner Berg. Im Norden verliert sich das Auge in der weiten norddeutschen Ebene, nur die menschliche Sehkraft zieht der Ausschau hier Grenzen. Die Leipziger Thürme, das Altenburger Schloss und der Petersberg bei Halle geben für das Auge schwache Anhaltspunkte. Näher heran sieht man die Waldenburger Höhen, den Rochlitzer Berg mit seinem Thurm, den Kapellenberg, die Stadt Hohenstein, rechts davon die Chemnitzer Rauchwolke hinter den Höhen von Lössnitz. Von Osten schauen die bekanntesten Berge des Erzgebirges herüber. Die beiden Riesengräber, der Pöhlberg und der Bärenstein, erscheinen sehr nahe, die Stadt Annaberg ist am Abhang des ersteren sichtbar, weiter hinaus zeigt sich die schwarze Tellkuppe bei Bärenburg ohnweit Dippoldiswalde, näher der Scheibenberg als dritter im Bunde der drei Basaltberge, der Ochsenkopf und nun vor allen die beiden Hünen, der Fichtelberg und der Keilberg, die von keinem Ort gigantischer erscheinen, als von ihrem Cameraden, dem Auersberg aus. Der Thurm auf dem Fichtelberg und am Abhang die Tellerhäuser lugen aus ihren Waldverstecken hervor. Gegen Süden hin deuten dunklere Linien im Walde Thäler an und hervorragende Höhen sind nur der Hirschberg und der Spitzberg bei Fribus.

Wir blicken sodann die grosse Schneusse hinab, die wir gekommen sind, ihr zur Linken buchtet sich das grosse